

# Quince años de debate empresarial

El Centro Universitario Ariany celebró recientemente la XVI edición de sus jornadas empresariales, en las que se debate cómo facilitar el desarrollo humano integral en las empresas

01/12/2009

Monserrat Casas, rectora de la Universidad de las Islas Baleares y Feliciano Fuster, presidente de honor de Endesa y del comité organizador de la Jornada de Empresarios,

promovida por el Centro Universitario Ariany, obra corporativa del Opus Dei en Palma de Mallorca, inauguraron su XVI edición, a la que han asistido más de un centenar de empresarios y ejecutivos.

“Perspectivas, retos y estrategias” ha sido el lema común de las últimas ediciones. Este año en concreto, se han tratado dos cuestiones de absoluta actualidad: el profesor del IESE de la Universidad de Navarra, Juan José Toribio, ha analizado la coyuntura con “Saliendo de la crisis: una visión española”; mientras que, Antonio Núñez, Director del Programa de Liderazgo para la Gestión Pública del IESE y Presidente del Harvard Hispanic Leadership Forum, se ha referido a la necesidad de la formación de los líderes sociales en “Empresarios y políticos: algunas lecciones de la campaña

americana para la formación de gestores públicos”.

Han completado el programa, el empresario Enrique Sendagorta, Fundador de SENER, que ha aportado su experiencia de muchos años en la empresa, la gestión pública y la formación, hablando de “El humanismo en el liderazgo empresarial” y, por último, el profesor de la Universidad Cardenal Herrera-CEU Higinio Marín, que disertó sobre “Ocio, negocio y felicidad”.

Por primera vez, ha tenido lugar en el colegio Llaüt, en el Parc Bit. Situar la Jornada en el parque tecnológico de las Islas Balaers, manifiesta el deseo de esta Jornada de colaborar al impulso de la innovación y la formación puntera: con ese propósito nació y siempre se ha desarrollado la Jornada.

## **Foro de análisis**

Esta iniciativa nació en 1994 en el contexto de las actividades formativas que el *Centre Universitari Ariany* organiza para profesionales. Se trataba de ofrecer a la sociedad balear un foro de análisis y debate, y de ayudar a que cale la idea de que las empresas deben facilitar el desarrollo humano integral de la persona, analizando, en un clima de diálogo multidisciplinar, las cuestiones de la actualidad de la empresa y su entorno.

Así, en estos quince años, han pasado por las Jornadas más de mil doscientos empresarios y ejecutivos y han participado alrededor de un centenar de ponentes de la máxima cualificación: desde un ministro y varios ex-ministros hasta presidentes de grandes corporaciones, pasando por altos ejecutivos de empresas punteras de España y del mundo.

La nota más académica la han aportado profesores de Economía y de los distintos aspectos de la práctica empresarial de distintas universidades y, sobre todo, del Instituto de Estudios Superiores de la Empresa (IESE) de la Universidad de Navarra.

---

pdf | Documento generado automáticamente desde <https://opusdei.org/es-es/article/quince-anos-de-debate-empresarial/> (25/12/2025)